

Hay que ayudar a los consumidores, pero sin perder de vista los intereses de la agricultura que tendrá que ser la base de la prosperidad nacional.

Queremos destacar muy especialmente en este número de "Trabajo" la actitud adoptada por nuestro Partido, en la Cámara, frente al problema de las subsistencias.

Conocido el estudio del proyecto del Poder Ejecutivo, nuestro compañero Mora hizo saber a los di-

putados que en su concepto había que meditar muy hondamente el problema a fin de no dar una ley que pudiera perjudicar a los agricultores nacionales que se dedican a la producción de artículos de primera necesidad.

Después de la sesión del sábado, el compañero Mora se entrevistó

con los miembros de la Comisión de Hacienda de la Cámara y junto con el diputado Arias, instó a esa Comisión para que retirara su dictamen del conocimiento del Congreso y elaborara un proyecto más completo. La Comisión accedió a esa petición, ocurriendo luego lo que ya sabemos; la moción

oportunistamente demagógica del diputado, Martín.

A pesar de todo, en cuanto Martín comenzó a hacer su demagogia el compañero Mora habló pero no para conquistarse aplausos fáciles como acababa de hacerlo Martín, sino para insistir en la tesis de nuestro Partido: "Hay que ayu-

dar a los consumidores, pero sin perder de vista los intereses de los agricultores que tienen que ser la base de la prosperidad nacional. La honradez de esta actitud fue reconocida en la misma Cámara por dos diputados enemigos: el diputado y agricultor don Mariano Cortés y el doctor don Julio

César Ovarés. Quedó, pues, demostrado el charlatanismo con que proceden frente a los problemas más serios, nuestros enemigos, quienes ven en sus curules medios de hacer política barata antes que instrumentos para trabajar por el engrandecimiento de Costa Rica.

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 345 SAN JOSE, COSTA RICA ₡ 0.10 Ejemplar

Sábado 24 de Junio de 1939

¿Quería de verdad el Poder Ejecutivo abaratar la vida al pueblo, o se trataba de una simple maniobra demagógica..?

En otra nota explicamos cómo a los Calderonistas-releccionistas se les frustró un plan demagógico en el Congreso: el relacionado con las subsistencias. En ésta, queremos explicar por qué nosotros hemos llegado a la conclusión de que el Poder Ejecutivo no tenía el propósito real de abaratar la vida al pueblo.

¿Qué pidió el Poder Ejecutivo al Congreso? Que se le permitiera acceder a que varios importadores introdujeran maíz y frijoles plantando la cosa de tal manera, que una vez promulgada la ley, las subsistencias no se iban a abaratar. Esto, en plata blanca quiere

decir, que se estaba engañando al pueblo. Por eso la Comisión de Hacienda resolvió aplazar dos días más la discusión del asunto a fin de darle al mismo una solución efectiva. Fue entonces cuando surgió la moción demagógica del diputado Martín para alterar la orden del día y matar dos pájaros de una sola pedrada: cobrar al Ministro de Hacienda e impedir que el problema se estudiara. En esa forma el pueblo quedaba "fregado y agradecido". Y el Presidente resultaba un reductor burlado "por las fuerzas ciegas del destino".

Observen esto nuestros lectores: hay una ley que autoriza al Poder

Ejecutivo para importar granos, libres de aforos, hasta el mes de agosto. Existiendo esa ley, por qué pedirle al Congreso la autorización conocida? O es que lo que quería era que la importación la hicieran otros señores Raventós y Aguilar que tienen las aduanas repletas de granos en espera, de que caigan los aforos para introducirlos?

Pero como ya lo explicamos, la venada les salió careta. El desafortunado juego del diputado Martín descubrió a tiempo por el compañero Mora ha puesto al señor Cortés en el trance de abaratar de verdad las subsistencias.

Vino por lana y tuvo que salir trasquilado el DIPUTADO MARTIN

El compañero Mora puso al desnudo la farsa de su demagogia en memorable sesión parlamentaria

Pues señor, el cuento es que a don Ernesto Martín, obediendo consignas del SECTOR REELECCIONISTA del Partido del Dr. Calderón Guardia, se le ocurrió descender desde las cumbres del Olimpo a ésta las áridas llanuras donde habita el pueblo, a llevar lana para sus tejidos. Pero se le frustraron sus planes, porque no sólo no regresó al Olimpo sin la lana, sino que además, resultó trasquilado.

Aprovechándose de que las barras del Congreso estaban repletas de hambre del pueblo. Las barras, naturalmente, lo aplaudie

ron. Luego, hizo una proposición tendiente a abaratar los artículos de primera necesidad. El pueblo volvió a aplaudirlo. Y cuando ya todo era miel sobre hojuelas, vino el compañero Mora a echarle a perder el juego. Probó, ante el asombro de todos, que a Martín lo que menos le importaba era los precios de las subsistencias; que él lo que buscaba era apoyarse en el hambre del pueblo para llevar a cabo un juego político que consistía en echar por tierra al Ministro de Hacienda. Y le demostró que la moción, tal como él la presentaba, era "atollido con el dedo" para las barras. Ante las pruebas de nuestro compañero, Martín en

medicó y apesqugó. Y las barras que comenzaron aplaudiéndolo terminaron silbándolo. Después lo obligó el compañero Mora a dividir la moción de Martín en dos partes; a declarar sesión permanente; a darle el carácter de proyecto de ley a la parte de la moción que se relacionaba con las subsistencias; y a resolver en fin, en tres días, un problema que pensaban dejar para calendas griegas.

El resultado es que sin quererlo, le han puesto al Presidente una brisa en las manos. Jugaron con fuego y se quemaron. Querían robar del pueblo, y ahora vamos a ver quién se rie de quién.

¿ES GOMEZ O ES GURDIAN EL NUEVO MINISTRO DE HACIENDA?

Las malas lenguas dicen que ha vuelto al Ministerio de Hacienda don Raúl Gurdian y junto con él una famosa Maffia de negro cianitas que por lo que vamos viendo es más poderosa de lo que

pensábamos. El Lic. Gómez, nuevo Ministro es algo así como el otro yo de Raúl Gurdian, de Fernando Castro y también de la United. Durante las últimas elecciones

le sirvió al Gobierno para sancionar junto con Chale Lara un fraude de eleccionario. ¿Qué será lo que la «Maffia» quiere que sancione ahora?

HOY SABADO A LAS 7.30 GRAN MITIN en el Salón del Partido Comunista

HABLARAN LOS COMPAÑEROS «MANUEL MORA V. LUISA GONZALEZ Y JAIME CERDAS» EL C. MORA COMENTARA LA CAIDA DEL SR. MINISTRO DE HACIENDA Y OTROS TOPICOS DE ACTUALIDAD

Por qué cayó el Ministro de Hacienda?

¿Será cierto que detrás de esa caída se esconden muy turbios intereses políticos? - ¿Qué papel le habrá asignado a Everardo Cómez la "Maffia" misteriosa que dirige los destinos de Costa Rica...?

FOR QUE CAYO Por qué cayó el Ministro de Hacienda? ¿Por qué Ernesto Martín y Chale Lara echaron abajo a un alto funcionario de filiación calderonista? ¿Por qué el doctor Calderón y la mayor parte de los diputados se piegaron dócilmente a la maniobra de Martín y Chale Lara?

Nos cuentan que en los pasillos del Congreso, ciertos diputados, calderonistas ciento por ciento, daban estas razones: "la caída del Ministro es una maniobra releccionista. Es que, por alguna razón el Ministro Gutiérrez no convence a los personajes interesados en BILARLE el triunfo al Dr. Calderón Guardia mediante una reelección, o bien mediante otro procedimiento capaz de conducir al mismo fin."

En cambio, el Ministro de Hacienda dijo de manera muy concreta estas razones: se me echó por que yo quería que se estableciera el impuesto sobre la renta y que se aplicara el tributo territorial decretado recientemente.

Las dos versiones que dejamos consignadas armonizan admirablemente: el impuesto sobre la renta y el impuesto territorial pueden ser un obstáculo político para quienes pretenden mantener el Poder en sus manos con el apoyo del gran capital antes que con el apoyo del pueblo. El Ministro que se empeñaba en hacer verdad esas dos consignas que hasta el presen-

te no han sido otra cosa que temáticas para que el Presidente de la República escriba reportajes demagógicos, tenía necesariamente que caer. Y cayó. El primer tropiezo lo puso Chale Lara, personaje muy bien conectado con los terratenientes, al oponerse a que seciera la reorganización necesaria para el funcionamiento eficaz del impuesto territorial. Esta oposición originó un conflicto entre el señor Lara y el Ministro. Luego Martín y Otto Cortés cogieron en sus manos el asunto y aprovecharon del hambre popular completaron la maniobra en el Congreso. El Presidente desde el primer momento se transformó en una eslinga. Ni hablaba ni oía. Espera ha únicamente el desarrollo de los acontecimientos. Cuando llegó el momento de actuar dijo (Amén) y se lavó las manos en la clásica jofaina de Pilato. Pero todavía hay más que decir. Resulta que Fernando Castro Cervantes también andó metido en la danza. Este, como gran terrateniente y como gran capitalista parece ser uno de los invisibles que patea el público manejan los hilos que mueven las manos y la lengua de Ernesto Martín, de Chale Lara y tal vez hasta del Presidente de la República.

Lo cierto es que el mismo día que el Congreso actuaba para tumbar al Ministro de Hacienda, y casi a la misma hora, terminaba de almorzar Fernando Castro,

Chale Lara, Luis Fernández y el Presidente y otros personajes; Fernando Castro era el anfitrión. El nombre fue la noticia anasada; el Congreso había respondido dócilmente al plan.

Ahora viene el epílogo: el sustituto del Ministro destituido es un abogado de Fernando Castro y viejo e incondicional servidor de la United Fruit Co. Antes de renunciar el señor Gutiérrez, ya se sa-

bía que don Everardo Gómez sería el nuevo Ministro y se sabía por indiscreciones de don Fernando y de su círculo. Lo que queda por ver es el pa-

papel que le va a corresponder al señor Gómez en la posición que le ha dado la "Maffia" misteriosa que está orientando, sin lugar a dudas, los destinos del país.

El Escritorzuelo Mercenario del Calderonismo

La Diputación Calderonista y el hambre de los Soldados, Cabos y SARGENTOS

El Poder Ejecutivo dispuso suumentarles los sueldos a ciertos grupos de policías; a aquellos a quienes por razones misteriosas convenía aumentar les. A los policías de tráfico, no los tomó en cuenta; a los humildes policías, de los que

blós tampoco; a los soldados y oficiales humildes de los cuarteles de armas mucho menos. Como los aumentos de sueldos acordados fueron discutidos en el Congreso, nuestro PASA A LA PAG. 6

¿Quién es? Un pobre diablo que se gana la vida a su modo, cotizando en monedas las deflecciones mentales de su agudatento cerebro que le compra el Calderonismo, a falta de otro material para llenar sus páginas de propaganda. ¿Quién es? Un perillán de tantos cuya conciencia tiene un valor, fijo en el mercado en que se cotizan los valores de tercera mano. ¿Quién es? Un tipo de cantina, trastrochador y lengua larga que ha tenido por escuela los corrillos de chismorreo, por templo las casas de lenocinio

y por hogar la casa de sus comadres ricos. ¿Quién es? Un eterno "en gomado" que en la mañana ronda la cantina esperando la peseta que le ha de dar, alguno de sus copartidarios y que en la tarde escribe unas cuartillas, que corre a vender al Club Calderonista. ¿Quién es? Un pobre empleadillo, que se roba las hojas de papel de la oficina, que se inspira en los discursos? pronuncia su maestro, Durán Brocha o Albertazzi, y que para aumentarse los reales escaso de su sueldo, con los cuales se dedica a regodearse con alguna pin, danga, ensarta un rosario de insultos rutinarios en algo que llama artículos, les pone precio y los da a publicar en las páginas del Partido Republicano Nacional. ¿Quién es? Un lazarrillo como el de Torres, pícaro redomado, camaleón de todas las polí-

LA ACTITUD TORPE Y COBARDE DE LA DEMOCRATICA COSTA RICA

El Gobierno de Franco se ha negado a respetar las embajadas y legaciones latinoamericanas en Madrid. Brutalmente y violando princ-

pios universales de derecho internacional ha procedido a asaltar las legaciones de Chile y Panamá para capturar y fusilar a unos

quintos intelectuales, republicanos PASA A LA PAG. SEIS

que en ellas estaban refugiados. De distinta manera procedió el Gobierno republicano durante la guerra. Tanto en la legación chilena como en la de Panamá, se

ORGANIZACION, AGITACION Y PROPAGANDA

DE LA SECRETARIA DE AGIT. Y PROPAGANDA

¿Quiénes pueden INGRESAR A NUESTRO PARTIDO?

El C. R. S. G., en carta dirigida a esta Secretaría, plantea las siguientes dudas:

a) Pueden todos los elementos que lo deseen ingresar a nuestro Partido?

b) No es un peligro para el Partido que elementos nuevos, no probados, puedan actuar dentro de los diferentes organismos del Partido?

c) Qué clase de militantes del Partido pueden dedicarse a las labores de reclutamiento?

Para aclarar estas dudas vamos a hacerle al C. R. S. G. la siguiente explicación:

El P. C. de Costa Rica es un Partido formado por costarricenses sus ciento por ciento y ha sido creado para luchar por los derechos económicos, políticos y culturales del pueblo costarricense; ha luchado y luchará sin salirse de los marcos constitucionales y democráticos de la República, de acuerdo con la realidad nacional y con las tradiciones de nuestro pueblo.

No siendo nuestro Partido, un Partido de conspiradores, todas las cuestiones que se discuten en los diferentes organismos del mismo y las decisiones por éstos tomadas, pueden ser conocidas por toda la ciudadanía. Por lo tanto, todo costarricense honrado, hombre o mujer, que quiera el desarrollo de nuestra industria y de nuestra agricultura, que desee el mejoramiento de las condiciones de vida de nuestro pueblo, mejores salarios, mayor cultura, etc., y que además está dispuesto a luchar por el afianzamiento y ampliación de la democracia y de la libertad en Costa Rica, puede y debe ingresar a las filas de nuestro Partido.

No pueden ni deben existir diferencias entre nuevos y viejos militantes. Los nuevos militantes encontrarán cariño y confianza en el seno del Partido, y deben ser incorporados sin vacilaciones, y de acuerdo con sus capacidades, a las diferentes actividades del Partido. Si en el desarrollo de las labores que se les haya asignado, demuestran capacidad, abnegación, lealtad a los intereses del pueblo, y prueban que entienden la línea política que se ha trazado nuestro Partido y saben trabajar de acuerdo con ella, estos compañeros estarán en condiciones de desempeñar cualquier puesto de responsabilidad.

Tenemos ejemplos de compañeros relativamente recién incorporados al P. C., que se han destacado rápidamente y que en la actualidad desempeñan con acierto y honrados puestos responsables en la dirección del Partido y que han superado y desplazado a muchos viejos militantes que por padecer de taras sectarias, están inhabilitados para comprender la nueva línea política del P. C., y para cooperar en la solución de los nuevos y grandes problemas que tiene éste por delante.

Sólo trabajando con los nuevos militantes en la forma antes indicada, es que se podrían vigorizar los actuales cuadros dirigentes del Partido y formar los tan ansiados nuevos cuadros que vengán a llenar la necesidad de los mismos, necesidad que ha surgido de la ampliación del radio de acción del P. C. en el país y del mayor grado de penetración que ha alcanzado en los últimos tiempos nuestro Partido en los diferentes sectores sociales de nuestro pueblo.

Y por último, estimado c., como es de tanta importancia para nuestro Partido el reclutamiento de nuevos militantes, es deber de todos los organismos dirigentes, tanto seccionales como celulares poner a trabajar a todos los militantes en este sentido.

Cada compañero conoce a dos o tres amigos suyos honrados, que simpatizan con nuestro Partido y que quieren ingresar a él, debe llevarles la tarjeta de reclutamiento y procurar que el Comité respectivo les extienda sus carnets después de que este Comité haya comprobado la honradez y la integridad moral de los solicitantes.

Por demás está agregar que no contando nuestro Partido para mantener victoriosamente su lucha por el bienestar nacional, sino con su organización, la justicia de su línea política y las contribuciones de sus afiliados, y siendo esto conocido por todos los simpatizantes del Partido y por todos los ciudadanos honrados del país, el solicitante, al llenar su tarjeta de reclutamiento sabe:

10—Que tiene que trabajar de acuerdo con la línea política de nuestro Partido ampliamente difundida y explicada por la prensa, en folletos y por nuestros oradores.

20—Que debe organizarse inmediatamente para contribuir al fortalecimiento del Partido; y

30—Que al recibir el carnet debe asignarse una cuota, de acuerdo con sus posibilidades económicas, para el sostenimiento de las diferentes actividades del P. C.

¿ES USTED COMUNISTA? - ¿SI? Es usted miembro del Partido? - Ha solicitado USTED SU INGRESO? - ¿NO?

Pues si no ha solicitado su ingreso, hágalo hoy mismo. La mayor garantía de la Democracia Costarricense es la existencia de un Partido Comunista fuerte, y para que haya un Partido Comunista fuerte, es necesario que Ud. y todos los que como Ud. simpatizan con su política, aprue-

ban su programa y desean una vida más libre y más feliz para todos los costarricenses, ingresen a él y presten su cooperación de manera organizada.

SRIA DE ORGANIZACION

A todos los comités seccionales

Con el propósito de dar publicidad en "TRABAJO" al desarrollo de las labores de reclutamiento de nuevos militantes, es decir, para destacar el ritmo con que se va efectuando ese trabajo, lo mismo que el trabajo de aumentar la difusión del periódico mediante la consecución de nuevos suscriptores, he dirigido a todos los Comités de Sección una circular solicitando informes semanales. Algunos comités han respondido al llamamiento enviando informes parciales y otros no han mandado nada. Es de suponer que tales Comités hayan atrazado el envío del informe completo solicitado porque no han tenido tiempo de recoger los datos necesarios. En consecuencia, esperaré hasta la próxima semana la respuesta, y publicaré en "TRABAJO" los Comités que no hayan cumplido con su deber y los que si hayan cumplido.

El Srio. de Propaganda, CARLOS LUIS FALLAS

Se convoca

A TODOS LOS MILITANTES DE LA SECCION DE SAN JOSE A LA ASAMBLEA GENERAL QUE TENDRA LUGAR EL MIERCOLES PROXIMO, 28 DE LOS CORRIENTES, A LAS SIETE DE LA NOCHE EN EL CLUB DEL PARTIDO. LOS SECRETARIOS DE LAS DIFERENTES CELULAS Y ORGANISMOS TIENEN LA RESPONSABILIDAD DE LA ASISTENCIA DE LOS COMPAÑEROS QUE INTEGRAN DICHAS CELULAS O DICHOS ORGANISMOS.

LAS CELULAS DE TIBAS, GUADALUPE, MORAVIA Y CORONADO, DEBEN HACER UN ESFUERZO POR ASISTIR EN CUERPO A LA ASAMBLEA. LOS GRUPOS COMUNISTAS DE LOS DISTRITOS DEL CANTON CENTRAL DE SAN JOSE, LO MISMO QUE LOS DE LOS CANTONES EN DONDE NO EXISTEN CELULAS ORGANIZADAS DEBEN HACERSE REPRESENTAR.

SE PLANTEARAN LAS TAREAS DE ORGANIZACION Y DE RECLUTAMIENTO.

EL PROBLEMA DE LA CONSTITUCION DE LA

Las secciones de Siquirres y de Limón progresan satisfactoriamente en el trabajo de Reclutamiento.

Hemos recibido informes en el curso de esta semana del desarrollo del trabajo de reclutamiento en la Zona Bananera y en Limón. El compañero Grl., Srio. de la Sección de Siquirres y responsable del trabajo de reclutamiento en toda la zona atlántica exceptuando Limón, Matina y el sector de la Estrella, ha solicitado ya fórmulas de reclutamiento por un número doblemente mayor que el señalado por el Buró Político del Partido, como mínimo para esa sección. Felicitamos al compañero y a los demás compañeros del Comité Seccional de Siquirres, por el éxito en su trabajo y los invitamos a continuar con el mismo empeño.

De Limón, el compañero Mora Beut ha informado también respecto del desarrollo del trabajo de reclutamiento en el puerto. Según ese informe en Limón marchan con un ritmo que parece indicar que la consigna lanzada por el B. P. para aquella Sección va a ser ampliamente superada. Aplaudimos al compañero Mora Beut, al compañero Oscar Fuentes, Srio. de Organización de aquel comité y a los demás camaradas que están colaborando en este frente de trabajo

SASTRERIA

Pacheco y Conde

TEL. 4921

ALIANZA DEMOCRATICA NACIONAL Y LAS TAREAS DE PROPAGANDA ELECTORAL.

Luisa González Sria. de la Sec. de S. J. del P. C.

Heredia inicia de firme el trabajo de reclutamiento

Conforme se anunció en el número anterior de "Trabajo", el miércoles ppdo. se efectuó en Heredia la Asamblea convocada para tratar cuestiones de organización y de reclutamiento. Por causa de la lluvia no asistieron, los representantes de los cantones de Santo Domingo y Barba. Asistieron sí, representantes de San Rafael, Santa Bárbara y del cantón de Flores. Después del planteamiento de las tareas a realizar hecho por los compañeros Fallas y Ferreto, se distribuyeron las fórmulas de reclutamiento entre los compañeros presentes, ya que todos ellos colaborarán en el trabajo de reclutamiento conforme a los instrucciones recibidas. Los compañeros heredianos se proponen incorporar al Partido, por lo menos el doble del mínimo señalado a esa Sección por el B. P.

GRAN EXITO DE LA ASAMBLEA del MARTES en ALAJUELA

El martes, 20 de los corrientes tuvo lugar en Alajuela la Asamblea General convocada por el Comité Seccional para distribuir el trabajo de reclutamiento con miras a superar la consigna lanzada por el B. P. No obstante la distancia, en la Asamblea estuvo presente una nutrida representación de Grecia y un delegado de Oraniano. Los compañeros de Naranjo enviaron un telegrama excusándose de asistir por motivo de haberseles varado el camino en que venían. Los representantes de San Ramón, Palmares y Poás tampoco pudieron asistir.

Después de las exposiciones hechas por los compañeros Carballo, Ferreto y Fallas, se inició la distribución de las fórmulas de reclutamiento. Los compañeros de Grecia dispusieron celebrar el próximo domingo una Asamblea para integrar el comité cantonal e iniciar, en firme el trabajo de reclutamiento y de organización. El delegado de Sarchí se propone por su parte organizar en una célula a los compañeros de aquel distrito. De acuerdo con el ambiente de entusiasmo que reinó en la Asamblea es de prever que en efecto los compañeros de Alajuela superarán ampliamente la consigna señalada por el B. P. Conforme a las instrucciones dadas por el compañero Fallas, en breve se iniciará una intensa campaña de agitación política en los cantones de Alajuela, mediante la celebración de una serie de mítines de masas.

A todos los Comités Seccionales

He solicitado, ya por medio de cartas, ya verbalmente, el envío por los diferentes Comités de una copia del Registro de Militantes que vayan elaborando. Con esos datos yo tengo que elaborar el Registro Nacional de militantes del P. C. Es de suponer que los Comités Seccionales no han elaborado todavía el Registro de Militantes de sus respectivas secciones. De otra manera no se explica que no hayan mandado aún la copia solicitada. Pero como ese trabajo urge, yo insto por medio de la presente nota en que se proceda a elaborar ese trabajo y a enviarme copia del mismo.

El Srio. de Organización, ARNOLDO FERRETO S.

Café MOKA

Ud. no es buen costarricense si no consume el exquisito CAFE que se expende con el significativo nombre de

CAFE "MOKA"

CALIDAD Y SOLO CALIDAD TELEFONO 2314 - SAN JOSE - APARTADO 714 FLORENTINO CASTRO E HIJOS

Sabe usted como se solicita el ingreso al Partido Comunista? NO? PUES MUY FACIL

En estos momentos los Comités Seccionales de San José, Alajuela, Turrialba, Siquirres, Limón y Puntarenas, están reclutando activamente nuevos militantes. Para eso existen unas fórmulas especiales que deben ser llenadas por los solicitantes al ingreso. Obtenga Ud. una fórmula de estas por medio del Comité de su respectiva Sección y llénela. Luego será llamado cuando su solicitud ya haya sido considerada y aceptada por el respectivo Comité, y se le entregará su carnet acreditándolo como Militante del Partido Comunista Costarricense. Para ser Militante Ud. debe cotizar, pero esa cuota semanal se la fija Ud. mismo de acuerdo con sus posibilidades económicas.

Pida una fórmula y solicite hoy mismo su ingreso al Partido. El Partido lo necesita a Ud. como Militante y dentro de su organización.

SRIA DE ORGANIZACION

COMPAÑERO. INGRESE AL PARTIDO. No olvide que valen más diez militantes organizados que mil simpatizantes desorganizados. Sria. de Organización



DE LO QUE OCURRE EN AMERICA

GUATEMALA REACCIONA contra el NAZISMO

Editorial de la "Voz de México"

Dice en un editorial del mes pasado, "La Voz de México"

Desde hace tiempo se ha venido señalando a Guatemala como uno de los más importantes centros de actividades del nazismo en América. Particularmente significativa era la circunstancia de que este hubiera escogido precisamente un país vecino al nuestro situado en una zona de influencia económica que se extiende hasta territorio mexicano...

Es por ello que el reciente decreto aprobado, en Consejo de Ministros, decreto que viene a marcar el alto a las actividades anti-democráticas del fascismo alemán y sus aliados...

En efecto el decreto, contiene una disposición que el sura la "Casa de Alemania" y prohíbe la venta y distribución de los periódicos nazis, y que al mismo tiempo suprime la enseñanza de las doctrinas nazis en el Colegio Alemán...

La actitud asumida por Guatemala implica un rudísimo golpe a los planes del imperialismo fascista de agresión a la democracia americana. Basta recordar que anteriormente los débiles manojos de las potencias totalitarias han recibido serios golpes en otros países de América...

VOLCANES Y TERREMOTOS

POR EL LICENCIADO J. MERINO Y CORONADO

Conforme penetramos hacia el interior de la tierra, la temperatura aumenta. Si la profundidad es bastante grande, la temperatura será suficiente para mantener las sustancias que constituyen las rocas, en estado de fusión...

En algunos lugares la temperatura aumenta más rápidamente que en otros. Tal cosa hace sospechar que la corteza sólida terrestre no es uniforme.

En ciertos lugares en donde la temperatura aumenta más rápidamente, se han formado grietas y hendiduras. El peso de las capas terrestres y la fuerza de las reacciones químicas de la tierra han hecho salir materias fundidas del interior, en forma de "corrientes de lava", constituyéndose así un volcán.

parte final. Este es el "cráter". La acción volcánica puede expulsar la lava (rocas fundidas) en forma de una "erupción volcánica".

Un terremoto es un temblor o serie de temblores, de suficiente intensidad para destruir los edificios.

No todos los temblores son producidos por los volcanes. A veces las capas que forman la corteza terrestre están mal colocadas y resbalan unas sobre otras, de la misma manera que se desliza un montón de arena o una pila de ladrillos mal acomodada.

Los temblores de los últimos días han sido producidos por un acomodamiento de las capas terrestres situadas a gran profundidad. El resbalamiento de las capas no ha sido grande.

Victoria Democrática Se Espera En Las Elecciones Constituyentes De Cuba

El viernes 2 de junio en una de las fincas cercanas a la Habana conocida por el "930" se llevó a efecto un almuerzo que terminó en una entrevista trascendental.

En dicho almuerzo, que ha sido anunciado en la prensa diaria, se reunieron el Coronel Batista y los representantes de los partidos revolucionarios que habían sido previamente designados por los ejecutivos de sus partidos. Junto con Batista, almorzaron Sergio Carbó Rubén de León y Oscar de la Torre...

Todos estos partidos estuvieron amenazados de no participar en las elecciones constituyentes por una resolución del Tribunal Superior Electoral, que se negó a reconocerlos...

inscribir a esos partidos y para darles tiempo para su propia organización; pospuso las elecciones constituyentes hasta el primer día de octubre. Este almuerzo fué muy importante para demostrar ciertas informaciones tendenciosas de la prensa reaccionaria...

Recientemente cuando ciertos secretarios salieron del gabinete, los partidos Comunistas y Unión Revolucionaria fueron invitados a participar con un Secretario en el Gabinete: Estos partidos rehusaron tal proposición...

Todos estos acontecimientos han expuesto de tal modo a los reaccionarios que han apretado su campaña de calumnias e injurias contra el movimiento progresista y popular...

Pan Martín, entre los que se destaca un cierto Chibas, hijo de un millonario, están lanzando injurias contra el partido Comunista y la CTC...

En la entrevista de los partidos revolucionarios con Batista se plantearon importantes problemas de orden nacional, tales como medidas contra el desempleo y contra los desalojos de campesinos...

Este bloque irá a las elecciones opuesto al de las derechas, reaccionario y falangista, encabezado por el ex-Presidente Menocal y el A. B. C.

riang Gomes, también ex-presidentes. El Dr. Grau, se ha unido a Menocal, pero últimamente está vacilando mucho frente a la presión de su masa de afiliados.

En toda la Isla se están haciendo las afiliaciones de electores a los partidos cuyo término vence el día 25. El Partido Comunista ha declarado su intención de hacer ochenta mil afiliaciones y se espera que Unión Revolucionaria llegue a cien mil.

Los partidos Liberal, Nacionalista y CND viejos partidos del llamado tipo "tradicional", que también apoyan a Batista, están uniéndose en una coalición democrática...

Esta situación permite fijar la perspectiva de un franco triunfo democrático y progresista en la Asamblea Constituyente.

Lo Que Dijo La Esposa De Roosevelt En El Congreso Nacional del Derecho Al Trabajo

Washington D. C.—(INC).—Delegados al Congreso Nacional del Derecho al Trabajo, prestaron la más calurosa ovación por espacio de tres minutos cuando apareció en la plataforma, la primera dama de la nación, la señora Roosevelt para dirigirse al Congreso.

Al introducirla David Lasser, Presidente nacional de la Alianza de Trabajadores, declaró, que ella es verdaderamente "la primera dama de la nación", porque ella no se ha conformado con "vanagloriarse de su posición".

Washington D. C.—(INC).— para estudiar sus problemas". Mrs. Roosevelt, declaró que la juventud, tiene un problema muy serio que "no concierne directamente a nosotros".

Al introducir la señora Roosevelt dijo—"el sentimiento de desesperación de aquellos que una vez han sido empleados, debido a que la juventud no ha tenido la oportunidad aun de trabajar."

Continúa la señora Roosevelt "El futuro de la democracia está en las manos de la juventud, y no puedo imaginarme que cualquier forma de gobierno, no importa cuál, que no se preocupe por los cuestiones fundamentales, pueda mantener su lealtad."

Esta es una deuda que tendremos que pagar, en hospitales para tuberculosos en prisión, en asilos para dementes.

"Una de las cosas fundamentales que la democracia nos da, es libertad. Nosotros decidimos por nosotros mismos, por medio del voto, como deseamos sea la política del gobierno... Yo sé que hay lugares donde nosotros no decidimos, pero en la mayor parte de la ciudad la mayoría del pueblo a hacer mejor uso de su derecho al voto, para aprender a ser buenos ciudadanos."

"No es suficiente usar su voto", ella agregó, "Lo que cuenta es saber usar su voto inteligentemente."

"El problema de la juventud no puede ser separado del problema de los adultos, estamos todos ligados, lo que queremos que la democracia signifique, es primero que todo, libertad y después, la oportunidad para todo el mundo de trabajar para una vida decente."

También habló de la deuda nacional y dijo: "No soy una economista, pero lo que se que es que las deudas se están amontonando de lo que muchos de nosotros no nos damos cuenta. Una de ellas es de los niños mal alimentados."

bierno; no importa cuál, que no se preocupe por los cuestiones fundamentales, pueda mantener su lealtad."

"Una de las cosas fundamentales que la democracia nos da, es libertad. Nosotros decidimos por nosotros mismos, por medio del voto, como deseamos sea la política del gobierno... Yo sé que hay lugares donde nosotros no decidimos, pero en la mayor parte de la ciudad la mayoría del pueblo a hacer mejor uso de su derecho al voto, para aprender a ser buenos ciudadanos."

"No es suficiente usar su voto", ella agregó, "Lo que cuenta es saber usar su voto inteligentemente."

"El problema de la juventud no puede ser separado del problema de los adultos, estamos todos ligados, lo que queremos que la democracia signifique, es primero que todo, libertad y después, la oportunidad para todo el mundo de trabajar para una vida decente."

También habló de la deuda nacional y dijo: "No soy una economista, pero lo que se que es que las deudas se están amontonando de lo que muchos de nosotros no nos damos cuenta. Una de ellas es de los niños mal alimentados."

Esta es una deuda que tendremos que pagar, en hospitales para tuberculosos en prisión, en asilos para dementes.

"Es de una importancia tremenda que nosotros y la juventud, trabajemos por la democracia... para conseguir la clase de gobierno que deseamos por el cual viviremos y con que estaremos listos a defender". Cuando, terminó su discurso de 20 minutos, los de legados lo ovacionaron de nuevo David Lasser le presentó después una tarjeta de miembro honorífico del Congreso Nacional del derecho al trabajo y una delegación de mujeres encabezada por Mrs. Stanley Jorgenson, secretaria de la Alianza de Trabajadores de Utah le presentó un ramo de flores.

Al terminar su discurso, Mrs. Roosevelt dijo que estaba gustosa a responder preguntas. Uno de los delegados le preguntó que pensaba ella del Congreso del derecho al trabajo. Lo que creo que Ud. quiere decir, contestó, es si yo tengo simpatía por este Congreso. "Yo ciertamente simpatizo con cualquier grupo de personas que se reúnan para tratar de resolver sus problemas y que encuentren mejores formas y maneras de enfrentarse a estos problemas"

BONOS POLITICOS DEVUELTO ELTOS De la Sección de Limón devuelven el bono N° 417. Lo manda el compañero MCM como ayuda al Partido. Le damos las gracias.

VISITE EL Café Alvarez El Mejor Restaurant y el Mejor Servicio.

Mienten descaradamente los "pollistas"

Falso lo de las deserciones comunistas! Imaginarios sus triunfos en Turrialba!

Un día de estos, publicaron los Calderonistas a grandes títulos, la adhesión de un tal Osear Parrales comunista según ellos, pero arrependido a última hora y convencido de la bondad de la causa del partido "pollista". Pues bien, es absolutamente falso que el tal Parrales haya sido nunca comunista. Más todavía, dudamos de que exista ese bicho en San José.

En la "Prensa Libre" del jueves, reinciden los "pollistas" en el mismo delito. Publican una cuantiosa carta de turrialbeños que se adhieren a su partido y dicen que esos turrialbeños son comunistas claudicantes. Hasta tienen la audacia de presentar a uno de ellos como miembro del "Buro Político, Comunista de Turrialba". Mienten también y descaradamente. Los invitamos a ser más serios y más leales en lo que publican. Teniendo como tienen todo el apoyo del Gobierno, qué necesidad hay de recurrir a esas triquiñuelas para combatir a nuestro Partido? O es que por razones que ignoramos la están viendo todavía verde?

Pero ya que hablamos de Turrialba, digamos algo que antes no habíamos dicho porque no le habíamos dado importancia.

El sábado atepasado, estuvo una comisión nuestra, integrada por los camaradas Manuel Mora, Arnoldo Ferrero y Carlos Luis Fallas, en Turrialba. Había un mitin, anunciado para el Salón Girton. En el mismo tren en que iba nuestra Comisión los Calderonistas enviaron la suya, integrada por don Moisés Vincenzi y por otra persona cuyo nombre des, conocemos. Pues bien, el Calderonismo no pudo hacer mitin. Su fracaso fue rotundo.

Sólo nuestra comisión habló en Turrialba esa noche ante una concurrencia de cerca de dos mil personas. Vincenzi cerró el chinamo Calderonista y se vino a oírnos a nosotros. Esto es lo real. Lo demás puede ser tortas y pan pintado.

Invitamos al Calderonismo a que nos desmienta. Diga el Calderonismo por, qué no hizo reunión el sábado atepasado en Turrialba y por qué fracasó el sábado pasado. Cree el Calderonismo que haciéndole creer a las gentes mediante publicaciones mentirosas que nuestros partidarios de Turrialba se están volcando, van a convenir a esos partidarios de la bondad de su lucha? No comprenden que los turrialbeños que leen estas notas se dan cuenta de que ellos son unos audaces y unos fansantes? Si en ese aspecto les cogen la mentira, podrán creerles las otras afirmaciones de su propaganda?

A propósito del hundimiento del lanchón 'Chiriquí' en el que se ahogaron dos hombres debido al criminal descuido de la United

Dede la Zona Bananera del Pacífico nos ha llebado correspondencia denunciando algunas de las duras condiciones a que están sometidos los marinos que le trabajan a la United Fruit Co. La Compañía saca la fruta en lanchones arrastrados por remolcadores, en los cuales es conducida al puerto. El agua hace rebotar constantemente unos contra otros los lanchones lo que constituye un peligro permanente para los marineros. Por salarios risibles, que no están

en consonancia con la dureza y los peligros del trabajo, esos marineros se manifiestan descontentos y con deseos de un mejoramiento de sus condiciones de vida. En los lanchones hay comida, a veces hasta el agua es escasa. En muchas ocasiones son dejados en las boyas de la barra del Palo Seco o de algunos de los ríos por los cuales se saca la fruta, di ciéndoles que otro remolcador llegará por ellos. Pero prácticamente son abandonados por tres o cuatro días, sin que el

remolcador llegue, sin comida, sin agua y sin contacto alguno. No es el primer marino que desesperado en una espera inútil y con hambre, se ha tirado al agua, con peligro inminente de su vida, puesto que esa región está llena de fieras marinas. Se rumora también que la compañía burla el pago del derecho de zarpe, haciendo dos y tres viajes sin pagar cinco céntimos.

Otra de las quejas que hemos recibido es la de que burlando los reglamentos respectivos, la Compañía no da comida a los pasajeros de las lanchas que hacen el servicio de cabotaje en la costa. En travesías de ocho a veinte horas, los pasajeros q' han pagado su pasaje, en el cual va incluida la comida, tienen que sufrir hambre y toda clase de incomodidad des. No sólo se les niega la comida, sino que tiene que viajar en condiciones que convierten la travesía en un verdadero tormento.

En la finca ATIRRO se sigue pagando a los peones con "chapas"

A pesar de la ley que prohíbe pagar a los trabajadores con chapas y cupones, en esta finca de Atirro lo siguen haciendo. Allí se paga con unas chapas de lata que no circulan sino dentro del comisariato de

la misma finca. En este comisariato todo está por las nubes. Por ejemplo las cebollas que en Turrialba se vendían a 50 céntimos libra, en el comisariato de Atirro se venden a 1. colón 20 céntimos.

Cuando un peón se enferma y va a la oficina a que le cambien sus chapas por dinero para ir a Turrialba adonde el médico, se niegan a hacerlo y lo mandan a que lo recete el boticario de la finca que apunta

75 céntimos por una Pastilla Oriental y 1 colón por un poquito de alcohol.

(Hay firma responsable)

Para LAVAR BIEN, SIN MALTRATARSE,

recomendamos el **JABON AMERIKA**



DURO, RENDIDOR Y ESPUMOSO

El conflicto en el taller LA COSTARRICENSE con el Sindicato de Zapateros

Desde algunos días viene planteado un conflicto entre el taller "La Costarricense" del patrón Miguel Esquivel y el personal de dicho taller, en el que ha tenido que intervenir el Sindicato.

Los orígenes del conflicto nacen de la inconvención manifiesta en que se encuentra el patrón Esquivel con la organización interna del taller, o ganización que le impide actuar con respecto a los operarios en la forma despectiva y grosera que él está acostumbrado a usar. El personal del taller, respaldado ampliamente por su organismo de lucha y la defensa, que es el Sindicato, ha venido oponiendo una resistencia fuerte a las pretensiones de Esquivel, que ha acudido a todas las maniobras posibles para hostilizar a sus operarios, obligarlos a irse y llevar personal con el cual él puede usar de su violencia.

esa forma el trabajo de los operarios del taller y pretendiendo así llegar a la rebaja de los salarios fijados por las mandas conquistadas por el Sindicato. Pretendió obligar a los alitadores a continuar, trabajando por corte y no por día, de acuerdo con la obligación contraída con el Sindicato, y últimamente planteó el cambio del contraemaestre, en el cual el patrón Esquivel había delegado toda la responsabilidad del taller. Los operarios aceptan el cambio del contraemaestre pero exigen que todo el calzado se haga en el taller, que se respeten los salarios establecidos y la organización interna del taller, comprometiéndose a llenar el cupo total de producción del taller y a presentar una alta calidad de trabajo.

Con marcado interés, el patrón Esquivel ha tratado de echar a la calle a los miembros del Comité de Taller respectivo. No ha sido posible resolver el conflicto, estando en estos momentos todo el personal fuera.

ra del trabajo.

El Sindicato ha ido colocando en los diferentes talleres al personal que en esta forma digna ha respondido a las exigencias y maniobras del patrón Esquivel. Pero la situación del taller es en estos momentos la siguiente: El taller de "La Costarricense" ha sido clasificado como taller de primera categoría, mediante la selección de su personal.

Ha sido el personal del taller el que ha logrado el realce del taller, y su puesto, en la primera categoría. Pero todos los operarios de primera categoría están sindicalizados, como lo están los de segunda y lo mejor de los de tercera categoría.

Represalias en la finca hitlerista ARAGON

En la hacienda hitlerista, "Aragón", descargaron en esta semana, represalias contra varios trabajadores que asistieron a nuestro mitin. En esa finca hay varios perros de presa al servicio de Mr. Harn, que por no conocer su propia condición de trabajadores, se transforman en enemigos de su propia clase; entre estos hay uno que se distingue. En estos tiempos electorales le tiran pequeñas pitufas para que ayude a engañar trabajadores. No puede estar con nosotros porque sabe que para ser comunista hay que ser honrado; y con nosotros no podría lograr nada. En la hacienda cada rato lo echan, pero cuando esto le sucede, él se arrastra, se humilla, y se doblega lastimosamente para que lo vuelvan a dejar. Así como éste, hay muchos, que el Calderonismo

no tiene a su servicio. El día de nuestra reunión, 11 de junio, encontraron en los guayabales de Aragón, a otro individuo de estos, en compañía

de un maestro de escuela en actos vergonzosos.

CORRESPONSAL

Me dirijo al pueblo trabajador de Turrialba

A vosotros que amasáis el pan que comen vuestros hijos con el sudor de vuestra frente. A vosotros que con tanto trabajo habéis vivido, o llamo la atención sobre la hojilla fantasma que hace aparecer el famoso Diego Palavicini... Vosotros que lo conocéis, estáis convencidos que éste tiene que servir a sus amos, y sino lo hace así ¿A dónde irá a colocar?

comodidad personal y lo demás no le importa!

Ramón Alvarado O.

Turrialba, junio de 1939.

Pésame

"TRABAJO" envía el más sentido pésame a los padres y hermanos y demás familia del compañero Marco Aurelio Solano quien murió el 4 del corriente mes. Fue el compañero Solano uno de los militantes más formales y honrados con que contaba la Sección de Límon.

¿Cómo va esa salud?

El asma bronquial y las inhalaciones de adrenalina

Si Ud. padece de asma bronquial y no ha ensayado este tratamiento consulte con su médico

Se sabe desde 1910 que los síntomas asmáticos pueden tener alivio por medio de aplicaciones directas de epinefrina (vendida a alto precio por Parke Davis & Co. bajo el nombre de adrenalina) la membrana que forra los bronquios o por medio de inhalaciones. Sin embargo, el uso de la droga por inhalaciones nunca se ha extendido debido a que es más rápido y prolongado el efecto de la droga cuando se la aplica por inyección subcutánea.

En 1935 la epinefrina se volvió a usar en inhalaciones, pero en una concentración equivalente a diez veces la empleada en inyección. Se han obtenido muy satisfactorios resultados en ataques moderados de asma. El problema más importante que se presenta está en producir una vaporización adecuada de la droga. La mayor parte de los evaporizadores no son adecuados para este propósito. Al comprar un evaporizador se pueden probar sus buenas cualidades ensayando con agua contra la luna de un espejo. Si se produce una te-

nueve nube de vapor que desaparece enseguida sin dejar gotitas, el evaporizador sirve para el caso. Si queda la menor traza de líquido en el espejo, el evaporizador no sirve.

El producto Burroughs—Welcome Product—Epinefrina hidrocloruro 1-100 cuesta aproximadamente el 50 por ciento menos que cualquier otro producto comercial que ahora se puede conseguir.

(Publicaciones del Comité Médico consultor del DAILY WORKER).

FAMOSOS POR SER DE ALTA CALIDAD

LOS CIGARRILLOS



ELEGANTES

EXTRA SUAVES - LIGADA DE LUXE
ADEMAS

OBSEQUIAN

A LOS FUMADORES

LOS CUPONES POR EFECTIVO

— Y —

LAS ACCIONES PARA LOS GRANDES CONCURSOS

Más sangre se derrama ahora en España que en los días de la guerra 35.000 seres humanos fueron fusilados en un sólo mes por los que se dicen defensores de CRISTO

Las persecuciones y asesinatos están alcanzando en España proporciones que nadie hubiera previsto. El fascismo criminal, ante su impotencia para sojuzgar la dignidad y el espíritu libre del gran pueblo español, ha desatado una ola de persecuciones que han aterrorizado más a la humanidad, que los salvajes bombardeos de ciudades abiertas, y las matanzas de mujeres y niños del tiempo de la guerra. Las mismas personas que creyeron en el General Franco, huyes, espantadas de España, en vista de los crímenes inauditos que se están cometiendo. Este es el caso patético de un franquista que fué nombrado alcalde en un pueblo de Gijón. Cuenta este hombre, que en estos momentos está en Francia, a donde llegó huyendo q' un día le llegó una orden pidiéndole enviar cuarenta prisioneros del pueblo de donde era alcalde, para ser fusilados. Y agrega que cuando esta orden le llegó, ya no quedaban en su pueblo más que derechistas.

Lo mismo sucede con la prensa extranjera que en el tiempo de la guerra apoyó a Franco. Está el caso de 'últimas Noticias', periódico fascista mejicano que ha hecho causa común con Franco todo el tiempo. Pues éste periódico ultrareaccionario, ha dicho, en estos días, que el generalismo se ha conquistado en el mundo, enteros más antipatías y odios con los asesinatos cometidos después de la guerra,

que en todo el período de la cha.

El instinto salvaje y sanguinario de los fascistas españoles, es insaciable, tienen un país de más de veinte millones de habitantes para cometer todos los asesinatos que su rabia les pide. Sin embargo, no les basta. Necesitan más víctimas, y no quieren perder la oportunidad de asesinar una sola persona más. Por este motivo se han lanzado contra las legaciones, a sacar las personas que en ellas se refugian. No quieren respetar ni el derecho de extraterritorialidad que ampara a las legaciones. El derecho q' la República si respetó y que sirvió para que más de un fascista salvara su vida, y para que más de un fascista pudiera conspirar a sus anchas. Los fascistas españoles no están satisfechos mientras esté viva una persona que ellos podrían convertir en un cadáver. Por eso han tratado de violar la legación de Chile. Pero su salvajismo ósin límites les ha acarreado la enemistad de muchos gobiernos americanos, que antes simpatizaban con el franquismo y que ahora apoyan a Chile, en su decisión de no permitir que sea violada su Legación. Estos países son Argentina, Uruguay, Salvador, además México y Cuba. Pero todos los asesinos del fascismo serán estériles para sí mismo. En el extranjero provocarán, desprecio y repulsión. En España la indignación y el odio que lo derrota y lo hará pagar sus crímenes.

Ya vimos cómo en Colombia el

Ministro representante de España protestó por un editorial del periódico "El Liberal", titulado "Franco sigue asesinando españoles". En este editorial se denuncia la espantosa matanza que están llevando a

cabo los tribunales militares en España y que tiene espantado al mundo antifascista. El Ministro español amenazó a Alberto Lleras director de "El Liberal" con protestar ante la Cancillería si no rectifi-

ficaba dicho editorial. A la amenaza contestó el periódico con otro editorial que dice que el Ministro español ha faltado al respeto a la libertad de prensa que existe en Colombia y que este Ministro español es un "extranjero abusivo". El editorial termina con estas valientes palabras que deben

tener muy presentes los directores de los periódicos costarricenses que no están como "Novedades" al servicio del fascismo: "No habrá rectificación, Sr. Avilés. (Avilés es el Ministro español en Colombia). Hay perentoria ratificación y rechazo a su carta insolente".

y de la RELIGION

DE TURRIALBA

Con su dinero y con sus calumnias pretenden los calderonistas derrotarnos en Turrialba

EL MITIN DEL SABADO EN EL TEATRO GIRTON FUE UN FRACASO

Los calderonistas ya no hallan qué táctica desarrollar para atraerse la simpatía del pueblo de Turrialba que les repudia, su candidatura oficial. Nos informan que el Teatro Girton que nosotros alquilábamos para nuestras reuniones lo alquilaron ellos por todo el período de propaganda electoral pagando por él un capricho. Ellos pueden hacer eso, pues el Banco de Costa Rica y el sector más reaccionario del capitalismo lo proveen para esos derroches que con lujo hoy hacen porque después del cuero de los

trabajadores inclusive del de los que forman las alforjas Calderonistas-Gobernista, sacarán cuadruplicada la plata que hoy tan ahora a manos llenas. Pues bien, estos señores celebraron en nuestro local su primera reunión. Lo curioso es que ellos tienen un local muy céntrico, pero que siempre está desierto. Para poder celebrar esa reunión y engañar a la Comisión que les vino integrada por Durán Brocha y Cubillo tuvieron que traerse al rebano del feudo de Lindo; a los de la Roncha; La Isabel y otras fin-

cas lejanas. Los dueños de cazadoras y automóviles fueron los que salieron ganando. Así fué como pudieron agrupar una tercera parte de la gente que nosotros tuvimos; y la forma que adoptaron para retener a la gente fué la misma de siempre: repartir guaro en abundancia. Los retamos a que nos desmientan. El estimado amigo Moralitos y otros adoradores de Baco, eran los encargados de emborrachar la gente, para así en esa forma desmientarles entusiasmo; pues toda esa gente no sabía a qué

ellos habían enviado sus patrones. De los discursos de los oradores no damos ninguna reseña, pues ya todo mundo conoce el mismo caballito de batalla: improperios contra los comunistas. Nos habría gustado haber oído al Diputado Cubillo, explicarle a los oyentes las razones que tuvo para combatir el proyecto de ley sobre destace de vacas que se acaba de discutir en el Congreso. Eso habría sido más educador que ponerse a repetir las mismas necesidades contra los comunistas.

La mayoría de los ciudadanos Cartaginenses está por la ALIANZA DEMOCRATICA

El mitin celebrado el lunes 19 en Cartago, reunió varios centenares de ciudadanos. Los razonamientos de los cc. Mora, Fallas y Sáenz, sobre la Alianza Democrática, merecieron

calurosa acogida por los asistentes. Los ciudadanos de Cartago, están en pie de lucha, por los fueros de nuestra democracia.

Volcanes y Terremotos...

VIENE DE LA PAG. TRES invierno ha entrado muy tarde y a pesar de que era muy fácil haberlo previsto y anunciado, nada de eso se hizo y muchos agricultores sembraron todo lo que habían sembrado. No tenemos en Costa Rica un observatorio bien montado. Hace unos tres años el Gobierno suprimió el Instituto Físico Geográfico, que era nuestro observatorio, y lo trasladó a la Escuela de Agricultura. Muchas de las cosas que había se dañaron con el viaje y hoy ya no es posible hacer observaciones serias. Se gastaban mensualmente menos de \$500 en una dependencia que era útil a la ciencia y al país. Es muy poco si se toma en cuenta la protección que un observatorio puede dar a la agricultura y al país en general. Pa-

rece que van a montar uno en la Sabana, pero posiblemente sea sólo un departamento meteorológico para uso exclusivo de la aviación. Los verdaderos observatorios dan diariamente un boletín con las previsiones, del tiempo y con comentarios oficiales sobre cada fenómeno importante, a fin de que el público se ilustre. A raíz de los últimos temblores del domingo pasado, se publicaron las opiniones sobre ellos, de varios científicos costarricenses, todos designados del Departamento de Meteorología de la Escuela de Agricultura. Ninguno de nosotros ha visto todavía el Boletín Oficial de dicho departamento, comentando los fenómenos, a fin de llevar la tranquilidad y la calma al hogar de todos los costarricenses.

A los MILITANTES DE ALAJUELA

Todos los días, de cinco de la tarde a siete de la noche, estará abierta la Sala del Partido en Alajuela, 25 vs. al Norte de la Zapatería del compañero Rigo Alvarez, en donde el compañero Carballo atenderá personalmente todas las cuestiones relacionadas con el trabajo del Partido, especialmente las que tengan que ver con el trabajo de reclutamiento y de inscripción de ciudadanos para los efectos electorales.

La Diputación caldero...

Viene de la. Pag. sesenta. compañero MORA tuvo que definirse a la hora de votar; y se definió como era su deber hacerlo; apoyando la medida porque ella iba a beneficiar a servidores, humildes y mal remunerados. Ya hace dos años, nuestra fracción parlamentaria propuso en la Cámara esos mismos aumentos y fue la mayoría cortés que hizo fracasar su empeño. Pero, como nosotros no nos inspiramos en mezquindades para actuar, apoyamos la iniciativa del Poder Ejecutivo sin tomar en cuenta su procedencia. En el tercer debate del negocio, el diputado don Roberto Quiros presentó una moción pidiendo aumentos para los sargentos, cabos y soldados de los cuarteles de armas. El total de los aumentos no montaba a quinientos colones mensuales. Y el señor Quiros demostró, que los militantes a que su moción se refería, están devorando sueldo, verdad deramente de hambre. Los soldados ganan doce reales por día y trabajan de día y de noche. Los sargentos, setenta colones por mes; y los cabos

Pues bien, la moción del señor Quiros fue combatida por Otto Cortés, por Albertazzi, Avendaño, Algorano primero, que con ese aumento se desquiciaría el presupuesto. Pero cuando se les demostró que por quinientos colones mensuales no podía ocurrir tal cosa, dijeron que los soldados y los oficiales, estaban muy bien alimentados con el rancho que el Gobierno les da en los cuarteles. Tampoco resistió el menor análisis este argumento; porque el hecho de que a un soldado le dé un rancho en el cuartel no quiere decir que con doce reales pueda sostener su hogar fuera del cuartel. Pero bien, eran don Otto, el hijo del presidente, y don José Albertazzi el consejero del doctor Calderón, quienes hablaban. Y claro está, la mayoría se doblegó y la moción de don Roberto Quiros fue derrotada. Terminamos esta nota insistiendo en nuestra observación inicial: ¿Entonces no era realmente la mala situación de los miembros de la fuerza pública lo que le interesaba al

MEXICO Hace Cargos De Sabotaje a Las Compañías Extranjeras

La actitud torpe y...

VIENE DE LA PAG. na como en la panamá se refugiaron centenares de rebeldes que fueron después de la guerra liberados sin haber sufrido un sólo atropello. Entre esos refugiados rebeldes hay que citar a Serrano Suárez, actual Ministro de Franco que salvó su vida en la legación de Chile.

El barbarismo de Franco ha obligado al gobierno chileno a pedir solidaridad a los demás países del Continente para defenderse fuera que a todos les interesa aparte de las orientaciones ideológicas.

Todos los gobiernos del Continente inclusive los más reaccionarios como los del Salvador, Guatemala y Honduras han apoyado a Chile. Sólo la democracia de la Rica ha dado una respuesta ha billidos que es un modelo acabado de torpeza y cobardía.

DE INTERES GENERAL

Los cambios bruscos de temperatura que reinan actualmente, pueden originar a Ud. resfriados, los crónicos y aún terribles pulmonías. *Prevéngase a tiempo contra estas dolencias. Combatálas inmediatamente si se presentan, tomando el afamado*

GUAYACOL GLICEROFOSFATADO del DR. M. JOHNSON

Este medicamento combate los resfriados, la tos, la gripe, los callos crónicos y DEFIENDE AL ORGANISMO CONTRA PEORES COMPLICACIONES.

Por benigno que sea su resfriado, consulte siempre a su médico. Recuerdo que: "MAS VALE UNA ONZA DE PREVENCIÓN QUE UNA LIBRA DE MEDICINA".

De venta en las principales Boticas y Farmacias. DEPOSITO GENERAL BOTICA FRANCESA.

Gobierno? Entonces es posible que hubiesen otros móviles ocultos? Que lo diga el porvenir.

México City.—(NCN).—Agentes pagados por las compañías expropiadas, especialmente del Aguila (ROYAL DUTCH CO) llevan a cabo una labor de espionaje, sabotaje y otras actividades con el propósito de arruinar a la industria del petróleo en México, esto fue dado a conocer ayer en una declaración oficial publicada por el Consejo de Administración de "petróleos Mexicanos", la compañía controla da por el Gobierno.

"La campaña llevada a cabo contra el Gobierno Federal y el pueblo Mexicano por las compañías de petróleo expropiadas es bien conocida". "No han tenido escrupulos en gastar sumas de dinero y en llevar a cabo otras actividades disruptoras para dañar a la nación, y la vida del pueblo mexicano". El Consejo continúa sus cargos en la forma siguiente:

"Una campaña de intrigas y ataques ha sido intensificada en las zonas de petróleo, durante las últimas semanas. Las compañías han distribuido dinero a mano suelta para ganarse a ciertos individuos irresponsables e inescrupulosos. Informes calumniosos contra el cuerpo administrador del Petróleo han sido extendidos, y todos otros medios estpn siendo, usados, no deteniéndose ante acciones criminales, para tratar de probar que el Gobierno es incapaz de manejar esta industria fundamental.

Para apoyar sus cargos, el consejo menciona un número de incidentes sabotadores en las refinerías de la ciudad y de Ciudad Madero, se condujeron a la reducción en la producción de estas plantas. En el caso de la refinería de la ciudad de México, la producción fue temporalmente reducida de 45.000 barriles diarios a 8.000 barriles, debido a la destrucción de maquinaria en la planta de transformación. El responsable de este sabotaje fue Delfin Sánchez, anteriormente jefe de las "guardias Blancas" (policía privada) del Aguila" y quien fue tomado prisionero durante la rebelión encabezada por Cedillo. En un testimonio ante el inspector de trabajo, Sánchez admitió su culpabilidad en el sabotaje, con el completo conocimiento de lo que hacía. Aunque el material perdido por medio del sabotaje ha sido enorme, la producción diaria en la refinería se ha levantado otra vez...

30.000 barriles diarios, según declaración oficial.

"Al denunciar ante la opinión pública Americana actos como estos, "la declaración continúa, "el cuerpo hace una apelación sincera y enérgica al buen sentido de los trabajadores de aceite, algunos de los

cuales han sido mal aconsejados por las compañías imperialistas, que han sangrado la vitalidad de la nación por 40 años, y ahora intentan hacerle perder el prestigio al Gobierno Mexicano ante el mundo tratando de demostrar que son incapaces de manejar tal industria".

El escritorzuelo merce...

VIENE DE LA PAG. —

ricachones vivan en paz, sin las molestias de leyes que parecen al peón y al obrero, que todo esto es trastorno del orden social, ideas importadas de Rusia; ellos no evindian a sus dioses; son humildes ante la grandeza de Albertazzi, de Martín, de Manuel Castro; ellos se afanan por una causa grande noble de la que no se harán más provecho que la satisfacción de sus conciencias y un buen giro mensual de las arcas nacionales. Nosotros somos el Diabolo. En cambio el jefe de sus filas es el mismísimo Arcángel San Miguel. Y por este tenor es el disco gastado con que el escritorzuelo mercenario del Calderonismo.

El escritorzuelo Calderonista no puede hacer otra cosa, su caldre no da para más; lo mismo ha hecho en otras campañas políticas al servicio del partido que lo tomaba sus propanos. Sólo que en otras campañas políticas el escritorzuelo se ocupaba de hacer notas y hoy, en el Calderonismo resulta que es editorialista; ha pasado de su papel de relleno del periódico, a papel de director de la propaganda de su partido.

Dichosos los Calderonistas que día a día pueden saborear estas brillantes piezas de opinión política que les brinda el escritorzuelo a sueldo! En ellas, estamos seguros, que han de encontrar los mejores argumentos, los argumentos de alta política, para apoyar su tean político. Con semejante evangelista no dudamos que todo el pueblo de Costa Rica estará convencido de que la propaganda del Calderonismo no ha tenido igual en la historia política, por que ya no es obra de pluma humana sino de divinidad inspirada, salida de la Fábrica Nacional de Licores!

Adelante, escritorzuelo mercenario adelante de algo tienes que vivir y debes aprovechar esta oportunidad en que un partido, sin hombres que piensen, te compra el tesoro luminoso de sus pensamientos. Adelante con tus injurias al pueblo, a la plebe al hampa, como tú lo llamas, los tiempos te son propicios y en la fauna de tus iguales, apenas estás a la altura requerida. Adelante, contorsionista, tus amos entusiasmados te aplauden cada vez que sacas la cabeza por entre las piernas y hablas con tu vientre.

Ellos por el contrario predican la resignación al trabajador, quieren que los grandes

Nosotros desorientamos al pueblo, emponzoñamos las relaciones entre trabajadores y patronos; nos pasamos enviando a Martín, Albertazzi, a Rocha, a Castro Quesada, y de más dioses; nuestro afán es ruín y nuestros propósitos son perversos.

Ellos por el contrario predican la resignación al trabajador, quieren que los grandes

Nosotros desorientamos al pueblo, emponzoñamos las relaciones entre trabajadores y patronos; nos pasamos enviando a Martín, Albertazzi, a Rocha, a Castro Quesada, y de más dioses; nuestro afán es ruín y nuestros propósitos son perversos.

Ellos por el contrario predican la resignación al trabajador, quieren que los grandes



Sastrería LA ULTIMA MODA

Acaba de recibir un enorme surtido de casimires ingleses en los más variados colores.

LE OFRECEMOS: Figurines de lãs más reputadas cãsas europeãs.

ORDENE SU TRAJE TOMANDO UNA ACCION DE LA

SERIE DANDY Y PORVENIR

que están en formación. Esta última exclusiva para los alajuelenses.

ENTENDERSE CON EL AGENTE DON ERNESTO SAENZ

- Grandes facilidades para nuestros clientes.
- Garantía y seriedad son el lema de esta casa.
- Atendiendo personalmente por su propietario.
- Es la Sastrería del caballero elegante y práctico.
- Operarios de reconocida competencia.
- Le ofrecemos los mejores materiales.

Todas estas ventajas se consiguen únicamente en la Sastrería de

HAROLD NICHOLAS FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA TEL. 4777 - APARTADO 252

Jaime Cerdas
ABOGADO
Frente a los Juzgados.
TELEFONO 4971

Pésame al c. Montero B.

TRABAJO hace llegar su condolencia al c. Gonzalo Montero Berry, Sr. e hijos, por la muerte de su señor padre y abuelo.

Pésame al c. P. Zúñiga

A nuestro compañero Porfirio Zúñiga, expresamos nuestra condolencia por la muerte de su familia.